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JÉMEZ: 
DE REGRESO A 
VALLECAS

P E R F I L E S

EL MÍSTER CANARIO VUELVE A LA QUE ES SU CUARTA ETAPA CON LA FRANJA ROJA. UN EQUIPO EN 
EL QUE EN SU ANTERIOR ESTANCIA EN EL BARRIO MADRILEÑO, HIZO JUGAR UN FÚTBOL DE TOQUE 
QUE NO SE HA VUELTO A VER POR EL ESTADIO DE VALLECAS

 
aco Jémez tendrá un 
nuevo episodio en 
el Rayo Vallecano. 
Así lo ha decidido el 
club y el propio míster 
tras considerar su 
continuidad a pesar 
del descenso del 

equipo madrileño. Una situación que 
crea un nuevo reto en el míster nacido 
en las Palmas de Gran Canaria 
ya que, por un lado, nunca había 
entrenado al equipo de la franja en 
Segunda, y por otro se encuentre el 
club inmerso en una batalla interna 
entre afición y club. Una pelea que 
durante los primeros encuentros se 
ha visto reflejada en un Estadio de 
Vallecas prácticamente vacío.

De hecho, ha sido en los últimos 
encuentros donde se ha podido ver 
un cambio que para muchos ha sido 
algo sorprendente. La presencia en 
silencio de varios grupos de peñas 
durante los encuentros en el estadio 
vallecano. Y es que, si de algo se 
ha caracterizado el seguidor del 
equipo de la franja roja, es el apoyo 
incesante y total del barrio de Vallecas 
al equipo. Una característica” que 
el propio Jémez en más de una 
ocasión ha puesto como una de las 
señas de identidad del equipo y que 
ha ayudado a considerarlo como un 
conjunto especial. 

Una situación algo compleja en 
lo referente al “arma secreta” 
del conjunto madrileño. Y es 
que el aficionado se ha sentido 
menospreciado por el club en 
lo referente a abonos en esta 
campaña. Esto ha ocasionado una 
nueva fractura, especialmente entre 
el propietario del club, Martín Presa y 
las peñas vallecanas.

En lo referente a lo puramente 
deportivo, el entrenador tampoco 
ha tenido un verano ni un comienzo 
de campaña fácil. De hecho, uno de 
sus futbolistas titulares Alex Moreno, 
salió del club en los últimos días 

de mercado. Algo que durante la 
estancia del lateral y con el “run-
run” de la salida o no del jugador, 
el propio Jémez se ha mostrado 
molesto ya que podía molestar la 
convivencia y la preparación del 
equipo de cara a la temporada que 
ya ha comenzado. También tuvo 
que aceptar la salida de otro de los 
buques insignia: Raúl de Tomás. El 
equipo no pudo conseguir de nuevo 
su cesión y perdió a uno de los 
mejores artilleros que ha tenido en el 
equipo en los últimos años.

En el campo, tampoco ha sido un 
camino de rosas hasta la fecha. 
De los siete encuentros disputados 
hasta el momento, el equipo ha 
conseguido cuatro empates, dos 
victorias y una derrota. Pero el 
técnico ha manifestado su creencia 
en el equipo. Buscará por todos 
los medios que su plantilla vuelva a 
luchar por estar en la zona alta de la 
competición, luchando por volver a 
un puesto que muchos consideran 
natural para un equipo como el 
vallecano. Una plaza en la Primera 
división.

Paco Jémez vuelve a un conjunto 
que conoce, además por dos 
etapas como jugador, primero 
en la campaña 92-93. Tras ella 
ficha por el que a posteriori sería 
el “SuperDepor”. Vuelve en la 
temporada 2003-04, 17 encuentros 
que le permitieron despedirse en el 
césped en un estadio que hoy bebe 
los vientos por que devuelva al club 
a la Máxima competición española. 

Y por un fútbol que ya consiguió 
imponer en los mandos del club 
entre las temporadas 2012-13 
y 2015-16, haciendo un fútbol 
reconocible. Y si algo caracteriza el 
interés de los seguidores del Rayo, 
es que además de querer ganar, 
quiere hacerlo jugando bien. Y esto 
es lo que quiere hacer Paco Jémez, 
devolver el fútbol y su lugar en la 
Primera División. 

CUATRO ETAPAS ESPECIALESS
YA  CUENTA   CON LAS  MISMAS ETAPAS  
DE  FUTBOLISTA  QUE DE MISTER EN EL 
CLUB MADRILEÑO.

EL CLUB QUE CONOCE BIEN
DOS  TEMPORADAS   EN   EL CESPED  Y 
DOS EN LOS BANQUILLOS DEJANDO SU 
HUELLA

POR LA FELICIDAD VALLECANAa

BUSCA VOLVER  HACER  DISFRUTAR A 
UNA AFICIÓN ALEJADA DEL CLUB QUE 
CONOCE BIEN

Mozart Ballesteros
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¿Qué está 
pasando?

n este inicio de temporada, 
hay una pregunta que 
todos los madridistas se 
hacen, ¿qué ha fallado en 
la planificación del Real 
Madrid para la temporada 
2019-2020? Con lo bien 
que pintaba… Y es que, 
aunque el equipo no 
ha empezado mal del 
todo, alrededor del club 
se percibe pesimismo e 
incertidumbre.

Para analizar la situación 
actual, tenemos que ir al 

inicio. La pretemporada del Real Madrid echaba andar 
el pasado verano con aires de cambio. Se preveía 
una revolución. Y la cosa empezaba bien. Nada más 
terminar la pasada temporada y antes de hacerse 
oficial la apertura del mercado de fichajes de verano, 
el equipo madridista ya había firmado a 5 jugadores. 
Jovic y Mendy eran las nuevas incorporaciones, 
además de la gran estrella, Eden Hazard. A estos 
nuevos fichajes, también había que sumarles las 
incorporaciones ya cerradas anteriormente: Militao y 
Rodrygo. La cosa pintaba bien y el madridismo volvía 
a ilusionarse.

La afición merengue parecía recuperar la fe en su 
equipo. La vuelta de Zidane y la revolución que 
anunció, habían hecho creer de nuevo a unos 
aficionados lastrados por la última temporada. El 
míster que tantas alegrías dio en el pasado traía la 
ilusión a Chamartín. El “salvador” estaba de vuelta.

Entonces, ¿por qué en 
septiembre algunos 
piden la dimisión 
del entrenador, 
del presidente y la 
venta de la mitad 
de la plantilla? ¿Qué 
ha pasado? Para 
analizar todo lo que 
está sucediendo 
alrededor del Real 
Madrid, vamos a 
centrarnos en 5 
pilares básicos:

1. El entrenador, Zinedine Zidane.
La frase “ni antes éramos tan buenos ni ahora tan 
malos” le viene que ni pintada en la actualidad. Ni por 
ganar todos los títulos que ganó en su 1ª etapa era el 
mejor del mundo, ni ahora, cuando le van las cosas 
peor, es un entrenador pésimo. Existe un término 
medio, donde se encuentra el técnico francés. Su 
juventud nos hace ver que es un entrenador que 
necesita madurar en muchos aspectos, pero que 
controla a la perfección otros.
 
Si nos centramos en qué hizo mal en la planificación 
del equipo de cara a esta temporada, salta a la 
palestra el nombre de Pogba. Se obsesionó con 
la llegada del centrocampista francés al Santiago 
Bernabéu y descuidó otros posibles fichajes, quizás 
más factibles. ¿El resultado? Al equipo le falta 1 o 2 
mediocentros para apuntalar la medular.

2. El presidente, Florentino.
Muchos aficionados esperaban un golpe de efecto 
en los últimos días de mercado. Algún “bombazo” 
que no acabó llegando y terminó por desquiciar a la 
parroquia blanca. 

Hace tiempo que Florentino cambió de política en 
cuanto a fichajes. No quiere participar en esta guerra 
de millones que iniciaron los jeques y apuesta por 
traer talento joven. De hecho, el fichaje de Hazard ha 
sido el único galáctico que ha llegado en estos últimos 
años. Si bien es cierto que esta nueva postura es 
adecuada para un club que no posee “petrodólares”, 
se echó de menos un esfuerzo económico para 
apuntalar el centro del campo.

3. Los jugadores.
La gran mayoría de la plantilla no ha respondido a la 
exigencia que se les pide a los jugadores del Real 
Madrid. El equipo hizo una pretemporada floja en 
cuanto a resultados y juego, lo que se ha traducido 
en un arranque de campeonato dubitativo.

No obstante, si nos paramos a mirar jugador por 
jugador, es una de las mejores plantillas del mundo. 
Pero no basta, ya que para asegurar el éxito a esto 
hay que añadirle un componente básico en el fútbol 
moderno: la intensidad. Cualidad que ha brillado por 
su  ausencia  en  numerosos   partidos  de  lo  que 
llevamos de campeonato.

ZIDANE 
CONFÍA EN SUS 

JUGADORES PARA 
VOLVER A HACER 

HISTORIA

P O L É M I C A

Aunque ha habido carencias en la planificación de la temporada, hay que dejar 
trabajar a Zidane y a los jugadores. Nadie empieza al 100% la competición, y 
menos un equipo que viene de hacer uno de los peores años que se recuerdan. 
Hay que dar un chance al equipo, ya valoraremos a final de temporada.

Zidane
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A  NO  PERDER LA SENDA
O P I N I Ó N

Pellegrino  conoce la 
Liga    española    tras 
permanecer    varias 
temporadas     como 
jugador  en el Valencia, 
además del Barcelona, 
donde  consiguió   dos 
Ligas y una Copa de la 
UEFA. Además, tuvo una 
campaña espectacular 
con  el  Alavés  ya  de 
míster

l Club Ddeportivo 
Leganés es uno 
de los equipos con 
mayor solera en la 

comunidad de Madrid. Un 
equipo que hasta no hace 
mucho parecía que el hecho 
de permanecer en Segunda 
era un logro para uno de los 
dos conjuntos principales 
del sur de la provincia. Hasta 
no hace mucho el equipo se 
encontraba en la Segunda 
B. De hecho, en este nuevo 
siglo, las 20 campañas que 
por ahora se han disputado, 
la mitad las ha realizado en 
la división de bronce del 
fútbol español. 

Asemejándose a su vecino 
el Getafe, soñó con jugar en 
Primera. Lo consiguió con  
un ascenso histórico en la 
2015-16. Desde entonces 
lleva cuatro campañas 
disfrutando del fútbol con 
los “grandes”. Las dos 
primeras campañas fueron 
con un comienzo reseñable, 
ocupando en las seis 
primeras jornadas puestos 
europeos en la 2017-18. 

El equipo la temporada 
pasada, ya con Pellegrino no 
tuvo un comienzo sencillo, 
como tampoco la actual. 
Teniendo en cuenta el mismo 
número de partidos ligueros, 
en ésta no ha vencido aún 

ningún partido y cuenta con 
dos empates. En la anterior 
ya contaba con una victoria. 
Finalizó la temporada a 
ocho puntos del descenso. 
Comenzó a cambiar la 
situación en la jornada 12. Y 
es que ahora se encuentra 
en una situación complicada 
al comienzo de la Liga, al no 
contar todavía con ninguna 
victoria.

Y es que el exfutbolista tuvo 
una campaña espectacular 
en el Alavés antes de salir 
primero a Inglaterra y volver 
a España al equipo del 
Estadio de Butarque. La 
temporada de vuelta del 
equipo vitoriano, tuvo en sus 
manos llegar a Europa pero 
desgraciadamente no pudo 
realizarlo. Ahora, a pesar 
de los malos resultados, el 
míster argentino cuenta con 
el apoyo de la afición y de 
la directiva, considerando 
que el propio preparador 
conseguirá revertir esta 
situación y permitirá al club 
pepinero seguir luchando 
en el futuro en la Liga 
Santander.

E

4. La afición.
Si hay una afición exigente esa es la del Real Madrid. 
Muchas veces han sido los propios seguidores del club los 
que han tirado piedras a su propio tejado. Y esta temporada 
es un claro ejemplo, cuestionándose el devenir del club 
en septiembre. Sí, ¡con solo un mes de competición! 
Así es la parroquia blanca, exigente hasta la saciedad y 
autodestructiva en ocasiones.

Todo gran aficionado al fútbol sabe que equipo y afición 
deben estar todos a una, en las buenas y en las malas. Así 
se consigue la perfecta comunión.
 
Y es que, aunque la capacidad de hacer autocrítica es una 

Zidane busca crear esa ‘comunión’ con los jugadores que fue la base 
del éxito en su anterior etapa en el equipo. Para ello, quiere mantener 
una excelente relación con sus capitanes, basada en la comunicación 
y el respeto. Sergio Ramos es, una vez más, su pilar básico.

virtud, jamás hay que llegar al ensañamiento con 
tu propio entrenador y jugadores.

5. La prensa.
Con la prensa pasa algo similar a lo que ocurre 
con la afición madridista. Y ojo, no toda la 
prensa informa igual del Real Madrid, pero sí 
existen muchos “periodistas” ávidos de hacer 
sangre, generando polémica y amplificando 
lo negativo. Cuando se habla del equipo de la 
Castellana, siempre tiende a informarse desde 
una perspectiva de histeria.

Pongamos un ejemplo, Zinedine Zidane. El 
técnico  francés   ha   conseguido   lo  que  nunca 

nadie antes: Ganar 3 Champions seguidas en 
2 años y medio. Si a esto le sumamos una Liga, 
Supercopas y Mundialitos, nos da como resultado 
la época dorada de la historia moderna del Real 
Madrid. Cuando decidió irse, la prensa ensalzaba 
su figura y ya era apodado como ‘el técnico de las 
3 Copas de Europa’. Dejaba un legado imborrable 
y por nadie discutido, ¿verdad? Bien, pues en su 
2ª etapa, después de coger a un equipo sin alma 
y literalmente muerto, ¡es cuestionado con tan solo 
un mes de competición! Y ha faltado tiempo para 
que suenen nombres de sucesores del francés. El 
respeto y la memoria en el fútbol no existen.

Desde el club, están molestos desde hace 
unos años con el trato recibido por parte de 
la prensa española. Y así lo han manifestado, 
distanciándose de medios antes considerados 
amigos.

Mozart Ballesteros

El equipo de Pellegrino, como sucediera la temporada pasada está teniendo un comienzo de Liga Santander complicado. Sin 
ninguna victoria en su haber y con solo los puntos de dos empates está viendo como volverá, muy posiblemente a tener una 
temporada complicada para mantenerse. Ya le sucedió en la 2018-19. A estas alturas, ya tenía una victoria pero un encuentro a 
tablas menos. 

SEGUNDO AÑO DE 
PELLEGRINO EN LEGANÉS 

QUE PARECE UN CALCO DEL 
PRIMERO

El Leganés a pesar de los 
resultados sigue confiando 

en Pellegrino. El míster 
ofrece un fútbol que gusta 

en Butarque

Emilio Huertas

Zinedine Zidane es, junto a Paisley 
y Ancelotti, el entrenador con más 
Champions League de la historia. Un 
total de 3 “orejonas” ha levantado el 
técnico francés, todas con el Real 
Madrid

Zidane , entre los 3 
más  laureados  de 
Europa

L E G A N É S
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De Segunda B
a Europa

Enric Gallego

en 452 días

ENRIC GALLEGO SE HA ERIGIDO EN EL MODELO EN EL QUE MIRARSE PARA TODOS LOS JUGADORES 
DE LA CATEGORÍA DE BRONCE. EL CATALÁN LOGRÓ DAR EL SALTO AL FÚTBOL PROFESIONAL CON 
32 AÑOS DE EDAD
 

R E P O R T A J E S

Enric Gallego Puisech, espigado 
delantero centro nacido en 
Barcelona el 12 de septiembre 
del 1986, ha sido el protagonista 
de una de las progresiones más 
llamativas de los últimos tiempos 
en el fútbol español.

El atacante debutó en 2ªB en 
la temporada 2009-2010 en 
el Espanyol B. El papel del 
barcelonés no fue demasiado 
destacado, tan solo marcó dos 
goles y el filial perico descendió a 
Tercera División.

Tras un periplo de tres temporadas 
con la UE Cornellá en Tercera 
División, Enric Gallego volvió a la 
categoría de bronce en el curso 
2013-2014 con la camiseta del CF 
Badalona. El catalán anotó dos 
tantos en su regreso a 2ªB.

El atacante fue fichado por la 
UE Olot, también de 2ªB, en 
la campaña 2014-2015. Enric 
Gallego no logró ver puerta con el 
conjunto olotense y fue traspasado 
a la UE Cornellá, un equipo que el 
futbolista ya conocía de su etapa 
en Tercera División. El delantero 
aportó tres goles para lograr la 
permanencia del club un año más 
en 2ªB.

En la temporada 2015-2016, el 
barcelonés, también en la UE 
Cornellá, dio un salto de calidad 
marcando un total de nueve tantos 
en el campeonato liguero.

El curso 2016-2017 fue el que 
comenzó a cambiar la reputación 
de Enric Gallego. El delantero se 
convirtió en uno de los máximos 

realizadores del grupo III de 2ªB con un total de 16 
goles.

Enric Gallego explotó como goleador en la 
campaña 2017-2018. Firmó una primera parte 
de la temporada espectacular, con un total de 
18 goles en 19 encuentros disputados. Estos 
espectaculares datos hicieron que el Extremadura 
UD se hiciera con sus servicios en enero. Con el 
equipo de Almendralejo, Enric siguió manteniendo 
su ritmo goleador y anotó 10 tantos en 14 choques. 
Además, a nivel colectivo, el catalán logró el 
ascenso a LaLiga SmartBank con los extremeños.

El delantero llegaba al fútbol profesional a los 32 
años, una edad tardía para la mayoría de futbolistas, 
pero no para Enric Gallego. El delantero no acusó 
su falta de conocimiento de la categoría de plata, 
más bien todo lo contrario. 15 goles en solo 19 
partidos en LaLiga SmartBank con el Extremadura 
UD lo llevaron a la élite.
 
A la SD Huesca le llamó la atención el gran 
desempeño del atacante barcelonés y pagó dos 
millones de euros para lograr su fichaje. Enric 
Gallego también debutó de forma satisfactoria en 
LaLiga Santander, logrando cinco dianas a pesar 
de tan solo participar en 19 choques. Sin embargo, 
el conjunto oscense no pudo lograr el objetivo de la 
permanencia.

La reputación de depredador del área que el 
futbolista ha adquirido en esta última temporada le 
brindó este verano la oportunidad de fichar por el 
Getafe CF a cambio de seis millones de euros. 
El 24 de junio del 2018 Enric Gallego disputó su 
último partido en 2ªB en la final de los playoffs de 
ascenso frente al Cartagena y el círculo se cerró el 
pasado 19 de septiembre con su debut en la Europa 

League con el Getafe CF. 452 días para pasar de 
jugar en campos embarrados o de césped artificial 
a hacerlo en Europa.

No ha sido un camino fácil, tal y como el propio 
futbolista contó en un entrevista a el Periódico 
de Extremadura. Muchos son los años que este 
jugador se ha pasado trabajando en la sombra, 
y no solo hablamos del plano futbolístico… Enric 
Gallego ha estado compaginando el fútbol con 
otros trabajos hasta hace apenas seis años.

Enric era un simple jugador de Segunda Regional 
(tres categorías por debajo de Tercera División) a 
sus 20 años, por lo que se veía obligado a ganarse 
la vida como camionero y repartidor en la empresa 
del primo de su mujer. 

La oportunidad de la Tercera División no le llegó 
hasta el 2009 en el CE Premià. El delantero catalán 
despuntó durante los dos años que estuvo en el 
club y le llegó la llamada del Espanyol B para jugar 
en 2ªB. El barcelonés decidió entonces dejar su 
trabajo de camionero (peligroso por el cansancio 
que el jugador arrastraba) para pasar a ejercer 
como empleado de una empresa de alquiler de 
bicicletas. 

Antes que futbolista profesional, Enric Gallego llegó 
a ser también instalador de aire acondicionado y 
peón de albañil. 

El momento en el que el barcelonés decidió 
centrarse en exclusiva en el terreno de juego tuvo 
lugar a su llegada al CF Badalona… Y todo lo que 
ha venido después ha sido sin duda un premio a la 
constancia y a la confianza en sí mismo.

Rafael Gómez
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FICHAJES DEL CELTA
El club vigués ha logrado este verano 
darle un gran salto de calidad a 
su plantilla a un precio para nada 
desorbitado

El increíble mercado de

Benzema alcanza 
los 150 goles 
ligueros
El delantero galo, eternamente cuestionado 
durante su estancia en el Real Madrid, es el 
séptimo futbolista del club en lograr este hito
Karim Benzema anotó un tanto en 
el partido ante el Real Valladolid co-
rrespondiente a la segunda jornada 
de LaLiga Santander que no sirvió 
para ganar, pero sí para lograr al-
canzar un nuevo récord personal.

11 temporadas en el Real Madrid 
ha necesitado Karim Benzema para 
lograr la cifra redonda de 150 go-
les en el campeonato doméstico.

Benzema llegó al Real Madrid en la 
temporada 2009-2010 proceden-
te del Olympique de Lyon. Lo hizo 
de la mano de Florentino Pérez, 
quien en su primer verano tras su 
regreso a la presidencia del Real 
Madrid logró la incorporación de 
futbolistas de talla mundial como 
Cristiano, Kaká o el propio Benzema.

La campaña del debut del delante-
ro galo se saldó con solo ocho tan-
tos, un registro goleador bastante 
por debajo de las expectativas que 
había levantado el atacante con su 
fichaje. Sin embargo, Benzema en-
mendó este hecho en la siguiente 
temporada, la 2010-2011, con un to-
tal de 15 goles en LaLiga Santander.

La progresión goleadora de Ka-
rim Benzema continuó en el curso 
2011-2012, marcando la nada des-
deñable cifra de 21 tantos ligueros.

La temporada 2012-2013 no fue tan 
plácida para el delantero. Karim tan 
solo logró marcar 11 goles, prácti-
camente la mitad de las logradas 

El Celta sufrió de lo lindo durante la temporada 
para lograr la salvación. Gran parte de sus 
problemas estuvieron en el ataque. Iago Aspas 
se vio obligado a echarse al equipo a su 
espalda y sus 20 goles fueron la clave para que 
el equipo gallego pueda seguir compitiendo 
esta campaña en LaLiga Santander. 
El de Moaña tan solo fue acompañado en la 
faceta goleadora por Maxi Gómez con 13 tantos 
y por el centrocampista Brais Méndez, quien 
logró seis dianas. El resto de sus compañeros 
no estuvieron a la altura y el conjunto presidido 
por Carlos Mouriño se ha puesto manos a la 
obra durante este mercado estival para buscar 
soluciones.

Los vigueses necesitaban liquidez para 
acometer las operaciones que tenían en mente, 
y se vieron obligados a vender Maxi Gómez al 
Valencia CF por 14,5 millones de euros (fuente: 
transfermarkt). Además, también salieron 
Mathias Jensen, Emre Mor, Andrew Hjulsager y 
Facundo Roncaglia. El Celta logró recaudar un 
total de 19,65 millones de euros.

Llegaba la hora de adquirir futbolistas baratos Rafael Gómez Díaz

Rafael Gómez Díaz

con los que incrementar el nivel futbolístico 
del equipo, y Felipe Miñambres, director 
deportivo del club celtiña, dio una auténtica 
lección de cómo hacerlo.
Gastando tan solo 22,9 millones de euros, 
el Celta ha logrado la incorporación en 
propiedad de jugadores de la talla de Denis 
Suárez, Santi Mina o Joseph Aidoo. Además 
de estos futbolistas, han llegado en forma 
de cesión otros hombres que ya son viejos 
conocidos del club como es el caso de 
Rafinha o Pape Cheikh.

No obstante, pese al teórico acierto a la 
hora de fichar, el inicio en LaLiga Santander 
2019-2020 no está siendo fácil para el Celta. 

Los gallegos comenzaron la temporada 
dejando buenas sensaciones tras sumar 
cuatro de nueve puntos posibles ante rivales 
de la entidad del Real Madrid (derrota 1-3), 
el Valencia CF (victoria 1-0) o el Sevilla FC 
(empate 1-1).

Sin embargo, el Celta ha bajado su 
rendimiento en las últimas jornadas y tan 
solo ha logrado hacerse con cinco puntos 
de los últimos 15.

A día siete de octubre, el Celta se encuentra 
en la decimoquinta posición, con tan solo 
dos puntos de ventaja sobre los puestos de 
descenso. Pero a buen seguro, en cuanto 
las nuevas piezas comiencen a encajar, 
llegarán los buenos resultados.

durante la campaña anterior.

En el curso 2013-2014, el 
francés volvió a reconci-
liarse con el gol y batió en 
17 ocasiones a los porte-
ros de LaLiga Santander.

El nueve madridista mantu-
vo el ritmo en la campaña 
2014-2015 y anotó un total 
de 15 tantos en el campeo-
nato liguero, tan solo dos 
menos que en el año anterior.

La 2015-2016 fue la mejor 
temporada de Benzema en 
cuanto a número de goles en 
LaLiga Santander hasta la fe-
cha. 24 balones impulsados 
por el francés traspasaron la 
línea de gol aquella campaña.

A partir de la temporada 
2016-2017, Benzema bajó 
notablemente su rendi-
miento. Tan solo 11 veces 
pudo celebrar el delantero 
un gol durante ese curso, 
una cifra claramente infe-

rior a la del año anterior.

La peor campaña de Ka-
rim Benzema como juga-
dor madridista fue la 2017-
2018. Únicamente cinco 
goles fue capaz de marcar 
el jugador nacido en Lyon.
Porteriormente, con la sa-
lida de Cristiano Ronaldo, 
Karim Benzema asumió 
galones en el conjunto 
blanco y se echó el equi-
po a la espalda para lo-
grar un total de 21 dianas 
en el curso 2018-2019.

Benzema logró ante el 
Real Valladolid su segun-
do gol de la temporada 
2019-2020 y el 150 de su 
historial en LaLiga Santan-
der. Karim ha iniciado esta 
nueva campaña de una 
forma fulgurante y ya son 
seis los tantos que suma 
tras su gol en el Santiago 
Bernabéu al Granada CF. 
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LA APUESTA XENEIZE 
LLAMADA CAPALDO
Nicolás Capaldo nació en la ciudad 
de Santa Rosa, provincia de La 
Pampa. A sus 20 años tuvo su 
debut oficial con la camiseta de 
Boca Juniors ante Unión de Santa 
Fe en el marco de un amistoso de 
verano. El joven pampeano ya se 
destacaba en la reserva dirigida por 
Rolando Schiavi y sus actuaciones 
llamaron la atención del entrenador 
del equipo principal Gustavo Alfaro: 
“Capaldo juega muy bien. Pero que 
no se agrande por que le pego una 
patada en los tobillos”, comentaba 
entre risas el técnico ‘Xeneize’.

 A lo largo de la historia Boca no 
se destacó por sacar jugadores 
de su cantera aunque ha habido 
y muy buenos. Las exigencias 
permanentes del club obligan a 
resultados positivos constantemente 
y por lo general no aguarda el 
progreso de los más jóvenes. Ha 
habido excepciones claramente, 
como Carlos Tévez o Juan Román 
Riquelme, entre otros.

Capaldo juega de mediocampista 
derecho, tiene 21 años,  llegó a 
Boca en 2015 y mide 1,77 metros. 
Además ya ha sido citado por la 
selección juvenil de Argentina para 
partidos amistosos.  Está en él 
aprovechar las oportunidades en el 
primer equipo y por qué no hacer 
una carrera importante en el club. Proveniente de tierras gana-

deras y agrícolas, influen-
ciada por la pobreza y la 

precariedad, José Guillermo 
Ortiz es la sensación de Mi-
llonarios. Bastaron 3 partidos 
para que se ganara a la afi-
ción. 7 goles en 3 partidos es 
un indicio de un gran golea-
dor, aquello que necesitaba 
el club capitalino. El costarri-
cense de 27 años, a pesar de 
no tener un perfil sumamente 
destacado, se ha convertido 
en el objetivo de los defenso-
res de los equipos rivales. 

En el mercado de fichajes del 
fútbol colombiano se confir-
mó la llegada del jugador a 
Millonarios. Poca era la infor-
mación conocida sobre él, 
simplemente se mencionaba 
su recorrido profesional. En 

Costa Rica ha sido jugador 
de dos de los equipos más 
importantes: CS Herediano 
y LD Alajuelense. Además, 
tuvo un período en el fútbol 
estadounidense, formando 
parte del DC United. Lo otro 
que se conocía y era rele-
vante era su cifra goleadora: 
hasta ese entonces había 
marcado 66 goles. 

Su llegada a Millonarios fue 
rápida y silenciosa. Su trá-
mite se lleva a cabo en un 
período de tiempo breve y, 
en cuestión de unos cuantos 
días, el jugador ya se encon-
traba en Bogotá, a disponi-
bilidad de Jorge Luis Pinto, 
entrenador de millonarios y 

Su nombre no era conocido en 
Colombia, por tal razón generó 
tanta expectativa. Además, 
llegaba para ser el delantero 
de uno de los equipos más 
importantes en el fútbol de este 
país. Y no decepcionó, a través 
de goles, disciplina y humildad, 
José Guillermo Ortiz, es el nuevo 
goleador de Millonarios.

el goleador
desconocido

Made in Colombia: 

el hombre que pidió la contratación del 
jugador. El entrenador conocía al juga-
dor ya que fue uno de los jugadores 
que ojeó y convocó a la Selección de 
Costa Rica en el período en el que él 
estuvo a cargo. 

Cuando debutó con Millonarios, rápi-
da se volvió el centro de atención. El 
costarricense no es un jugador rápido 
y rico en técnica; sin embargo, es un 
delantero centro por naturaleza. La ma-
yor parte del tiempo está en la mitad de 
los centrales siendo motivo de preocu-
pación. Y, cuando se presenta la opor-
tunidad, traza diagonales, algo que es 
característico de él y donde suele des-
tacar. 

Igualmente, José Guillermo Ortiz es un 
delantero inteligente y, a la vez, oportu-
nista. El posicionamiento en las zonas 
de ataque más el desarrollo de las juga-
das suelen beneficiarlo. Esto es apro-
vechado, en la mayoría de ocasiones, 
por el jugador quien suele acompañar 
constantemente las situaciones de jue-
go. Cada una de estas características 
eran las que necesitaba Millonarios, un 
equipo que destaca por la generación 
de juego, pero es carente de efectivi-
dad en las opciones de gol producidas. 

A pesar de no mantener el notable ren-
dimiento con el que inició su ciclo en 
Millonarios, el costarricense sigue sien-
do fundamental en la estructura de jue-
go del equipo capitalino, ya que desta-
ca y cumple en las demás labores que 
posee, pues cuenta con una disciplina 
sobresaliente. De igual forma, los de-
más equipos ya lo ven como un jugador 
peligroso, esto se ve capitalizado en el 
marcaje férreo que recibe en cada uno 
de los compromisos. 

Siendo desconocido para la mayoría de 
simpatizantes del fútbol de Colombia, el 
jugador nacido en San José se convir-
tió rápidamente en uno de los nombres 
destacados del fútbol colombiano. No 
destacada por su velocidad, pero atrae 
por su efectividad, por su técnica, por 
su oportunismo y por su humildad. Con 
esto busca aportar al equipo capitalino 
en la consecución de la estrella número 
16.  

Juan David Tibaduiza Agustín Marín
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LA NUEVA CAMADA 
ALBICELESTE

Andoni Zubizarreta
Raúl González
Eusebio Sacristán
Paco Buyo
Joaquín Sánchez*
Manolo Sanchís
Iker Casillas*
Xavi Hernández 

*En Activo

1
2
3
4
5
6
7
8

Llegan nuevos tiempos, etapas de cam-
bios profundos en la selección argentina 
de ahora en más, todo indica que para 
bien. El Presidente de la AFA Claudio Ta-
pia dio su voto de confianza a un joven 
entrenador como Lionel Scaloni, cues-
tionado por la prensa y el público gene-
ral por carecer de experiencia, es la mis-
ma persona quien formó parte del staff 
técnico de Jorge Sampaoli durante el 
Mundial de Rusia 2018.

 Desde el comienzo de este proyecto li-
derado por Scaloni se apreció voluntad 
de salir adelante, de representar al país 
de la mejor forma posible y un grupo 
nuevo compuesto en su mayoría por ju-
gadores con poco rodaje en selección e 
integrantes del medio local. No obstan-
te el entrenador mantiene piezas que 

sobrevivieron al ciclo anterior y 
que intentan complementarse a 
este aportando lo suyo, como es 
el caso de Franco Armani, Nico-
lás Tagliafico, Nicolás Otamendi, 
Ángel Di María, Sergio Agüero o 
el mismo Lionel Messi.

 Por primera vez en mucho tiem-
po se decidió apostar por una 
idea estructurada, comenzando 
por las divisiones juveniles con 
Pablo Aimar hasta llegar al se-
leccionado mayor. El novato en-
trenador tuvo su prueba de fue-
go en la Copa América de Brasil, 
donde el rendimiento de Argen-
tina fue de menos a más y que 
dejó buenas impresiones a pe-
sar de no salir campeón. Ahora 
bien: ¿El objetivo era salir cam-
peón? ¿lo que se buscaba era 
consolidar una idea, un estilo y 
mirar hacia Qatar 2022?

 Las actuaciones de algunos 
futbolistas, prácticamente de-
butantes en la  ‘Albiceleste’, de-
jaron muy buenas sensaciones 
de cara a las próximas competi-

ciones. La entrega, intensidad y 
ferocidad goleadora de Lautaro 
Martínez impresionó a varios, 
convirtió dos goles en cuatro 
partidos formando dupla de 
ataque con Agüero y teniendo a 
Messi más retrasado desperta-
ron ilusiones. Leandro Paredes, 
Giovani Lo Celso, Juan Foyth en 
la defensa y Rodrigo De Paul en 
la banda son otros que rindieron 
en buen nivel a lo largo del cer-
tamen continental.

 Es precisamente en el sector 
del mediocampo, en la zona que 
ocupa Paredes donde puede 
surgir alguna duda o incertidum-
bre. Sin embargo no es por la 
inoperancia o falta de compro-
miso del futbolista en la marca 
y recuperación sino que se debe 
a las características propias del 
jugador del París Saint Germain. 
Él no siente esa tarea y no se le 
debe exigir dicho rol ya que na-
ció futbolísticamente como en-
ganche en Boca Juniors, tenien-
do de ídolo y referente a nada 
más ni nada menos que a Juan 

Román Riquelme.

 Al ex Zenit se lo debe acompa-
ñar con alguien que pueda hacer 
el trabajo sucio para que él pue-
da manejar el balón y distribuir 
como mejor sabe. Ya con Javier 
Mascherano retirado, será difícil 
reemplazarlo. Sin embargo fue 
de los más destacados del equi-
po y elegido en el once ideal.

El fútbol por estos lares es im-
portante, con la nueva camada 
de jugadores se puede soñar 
con cosas importantes. Con 
Scaloni ratificado a priori hasta 
fin de año, el camino de Argen-
tina será difícil pero esperanza-
dor para crear algo de seriedad. 
Hay materia prima de sobra y se 
debe trabajar con seriedad en 
este sendero.

Agustín Marín
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Un  decepcionante  regreso  a  Segunda 
División

El punto de inflexión: Diego Martínez

Granada
Vuelve a soñar a lo grande 

29 de abril del 2017, ese día 
el Granada CF descendía 
matemáticamente a LaLiga 
Smartbank tras perder por 
2-1 en Anoeta frente a la 
Real Sociedad. El conjunto 
andaluz rompía una racha 
de seis temporadas 
consecutivas en la élite 
del fútbol español. Era el 
segundo período más largo 
del club en LaLiga Santander 
después del acaecido desde 
la campaña 1968-1969 a la 
1975-1976.

El 2016-2017 fue un curso 
muy complicado para 
el Granada CF. Aunque 
ninguno de ellos evitó el 
desastroso final, cuatro 
entrenadores llegaron a 
dirigir al equipo de la ciudad 
de la Alhambra: Paco Jémez 
desde la jornada uno a la 
seis, Lluís Planagumà en la 
jornada siete, Lucas Alcaraz 
desde la jornada ocho a la 
31, y finalmente Tony Adams 
desde la número 32 hasta el 
final del campeonato liguero.
A partir de ahí se inició un 
duro camino para el Granada  
CF en su búsqueda de volver 
a la máxima categoría del 
fútbol español. 

Los andaluces sufrieron 
numerosas bajas en el 

verano del 2017. Se fueron 
Ochoa, Foulquier, Gastón 
Silva, David Lombán, Rubén 
Vezo, Ingason, Andreas 
Pereira, Agbo, Carcela, Isaac 
Cuenca y Kravets. Es decir, 
el 11 titular del Granada 
CF en LaLiga Santander al 
completo. Por si esto fuera 
poco, los andaluces también 
vivieron la llegada de un 
nuevo entrenador, José Luis 
Oltra.
 
Sin embargo, el club 
presidido por Jiang Lizhang, 
logró hacerse con buenos 
fichajes para la categoría de 
plata. Uno de los mayores 
ejemplos estuvo en la 
portería con la llegada de 
Javi Varas, un guardameta 
con un nivel contrastado en 
la élite. Llegaron también 
futbolistas que la campaña 
anterior habían disputado 
un buen número de partidos 
en LaLiga Santander como 
Víctor Díaz, Álex Martínez, 
Ángel Montoro o Darwin 
Machís.
La guinda fue Joselu Moreno. 
El delantero onubense 
venía de coronarse como 
máximo goleador de LaLiga 
SmartBank en la temporada 
anterior tras anotar 23 tantos 
con el CD Lugo.

Pese a contar con futbolistas de gran calidad para la 
categoría, los cambios tan profundos en la plantilla hicieron 
que el equipo no lograra el objetivo del ascenso. La poca 
compenetración de los futbolistas en las primeras jornadas le 

pesó demasiado al Granada CF, sumando únicamente 
cuatro puntos de 15 posibles en el comienzo liguero.
El equipo de Oltra remontó el vuelo con tres victorias 
consecutivas que les hicieron colocarse en posiciones 
de playoffs en la jornada ocho. El Granada CF incluso 
llegó a ponerse líder en la jornada 13, pero eso tan 
solo fue un espejismo. El club decidió destituir a Oltra, 
pese a encontrarse en la quinta posición, tras sufrir 
tres derrotas consecutivas.

Su sustituto interino fue el técnico del filial, Pedro 

Morilla, quien dirigió al equipo desde la jornada 32 
a la 37. Seis puntos de 18 fueron sus registros hasta 
que el club decidió contratar un nuevo entrenador. El 
equipo se encontraba en la octava plaza en aquellos 
momentos, a cuatro puntos de los playoffs de ascenso.
Miguel Ángel Portugal fue quien ocupó el banquillo de 
los andaluces en el tramo final de LaLiga SmartBank 
2017-2018. El burgalés no logró sacar adelante la 
misión de urgencia que se le había encomendado 
y uno de los grandes favoritos al ascenso como el 
Granada CF, se quedó fuera de los playoffs.

El curso 2018-2019 arrancó con 
un nuevo cambio en el banquillo 
granadino, llegó Diego Martínez. 
Una modificación que ha acabado 
siendo clave para que el club 
se encuentre en el momento de 
plenitud en el que en la actualidad 
está. El Granada CF arrancó el 
campeonato liguero de una manera 
muy satisfactoria, con 20 puntos 
en las primeras diez jornadas. Ello, 
y el buen rendimiento posterior le 
condujeron a acabar proclamándose 
campeones de invierno.

La segunda vuelta fue igualmente 
positiva para los granadinos. El 
equipo de Diego Martínez tan solo 
sumó un punto menos que en los 
primeros 21 partidos y el cuatro de 
junio del 2019, en Mallorca, acabó 
ascendiendo matemáticamente 
como segundo clasificado tras 
empatar 1-1 ante los bermellones.

El verano del 2019 trajo traspasos 
sonados para el Granada CF 
como el del incombustible Roberto 
Soldado o el de Maxime Gonalons. 
Además, llegaron futbolistas jóvenes 
con talento como Carlos Fernández, 
Yangel Herrera y Darwin Marchís.

Con Diego Martínez a la cabeza 
(un técnico debutante en la máxima 
categoría) el club nazarí ha logrado 
encadenar el mejor arranque de su 
historia en Primera División. Este 
inicio liguero tan solo fue igualado 
por el Granada CF de la temporada 
1974-1975

Las cuatro victorias y los dos 
empates de este Granada CF 
2019-2020 tienen más mérito que 
los registros del equipo granadino 
de la campaña 1974-1975. Pese 
a ser el mismo número de puntos, 
hay dos factores diferenciales: Este 

Granada CF es recién ascendido y, 
sobre todo, en estos ocho partidos 
ha tenido que enfrentarse ya tanto al 
FC Barcelona como al Real Madrid.

Precisamente, la de la jornada cinco 
será otra gesta que permanecerá en 
los anales de la historia granadina. El 
equipo andaluz logró doblegar por 
2-0 en su estadio al todopoderoso 
conjunto culé en un partido que fue 
todo un derroche de casta, entrega 
y compromiso.

Curiosamente, aquel Granada CF de 
1974-1975 finalizó el campeonato 
liguero en la decimoquinta posición 
(liga por aquel entonces de 18 
equipos) y se salvó del descenso 
gracias al goal average. Los 
nazaríes buscan ahora superar 
aquel precedente, seguir soñando 
y alcanzar metas que nunca el club 
haya podido lograr en su historia.

EL CLUB NAZARÍ HA LOGRADO EN ESTAS 
PRIMERAS JORNADAS DE LALIGA 
SANTANDER 2019-2020 ENCADENAR 
EL MEJOR INICIO DE SU HISTORIA EN LA 
MÁXIMA CATEGORÍA DEL FÚTBOL ESPAÑOL
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El Granada CF buscará 
realizar  la   mejor 
temporada de su 
historia
El conjunto de Diego Martínez ha demostrado que es posible, el Granada CF 2019-2020 
podría convertirse en el mejor de la historia del club. Este equipo no solo sabe defender 
(cuatro veces imbatido es estos primeros ocho partidos) sino que sobre todo sabe atacar. 
Los granadinos han logrado la friolera de 15 goles en las primeras ocho jornadas.

El otro factor clave es, sin duda, la fortaleza mental de los jugadores. Algo que demostraron 
en el estadio de la Cerámica levantando un 4-2 en el último cuarto de hora para lograr puntuar 
o en el Santiago Bernabéu quedándose cerca de empatar pese a llegar a ir perdiendo por 
3-0.  Superar el sexto puesto de las temporadas 1971-1972 y 1973-1974 es el objetivo.

Rafael Gómez

HA   NACIDO   UNA   ESTRELLA
EN   CAN   BARÇA

EL  PROBLEMA  DE LESIONES DEL FÚTBOL CLUB BARCELONA  HA  HECHO  QUE  EL PAN-
ORAMA FUTBOLÍSTICO CONOZCA  A UNA  DE  LAS  PRÓXIMAS  ESTRELLAS  DEL  DEPORTE 
REY  EN  ESPAÑA:  ANSU FATI

N U E S T R A  A P U E S T A

jugador del Juvenil A del 
Barça se convirtió en el 
segundo debutante más 
joven de la Liga con el 
Barça con sólo 16 años, 
9 meses y 25 días. Ansu 
Fati disputó la recta final 
del encuentro ante el Betis 
y dejó destellos de una 
calidad tremenda para 
ganarse al Camp Nou y 
a Valverde. El entrenador 
blaugrana viendo su 
gran rendimiento decidió 
volver a incluirle en 
la convocatoria del 
siguiente partido liguero 
ante Osasuna.

En el partido en El Sadar 
el entrenador decidió 
darle entrada en la 
segunda mitad porque el 
Barça tenía que remontar 
un resultado adverso (1-
0). En solo cinco minutos 
del segundo periodo, 
Ansu Fati se elevó más 
que nadie y conectó un 
cabezazo directo a las 
redes: era su primer gol 
con el primer equipo 
del Barça, el sueño de 
todo un canterano, y lo 
conseguía con solo 16 

años, pasando a la historia 
del club siendo el jugador 
más joven en marcar con 
el FC Barcelona en la 
Liga. 
El siguiente partido de 
Ansu Fati con el primer 
equipo del FC Barcelona 
iba a ser su gran carta 
de presentación para el 
panorama futbolístico, el 
que confirmase que había 
nacido una gran estrella. 

El Barça recibía al 
Valencia en el Camp Nou 
y Ansu Fati era titular 
por primera vez con el 
primer equipo. El joven 
crack fue el protagonista 
del encuentro y lo logró 
en tan solo siete minutos 
mágicos en los que 
marcó y asistió a De Jong 
para el 2-0 en una jugada 
de fantasía del canterano 
blaugrana.

Con solo 16 años y a 
pesar de los cracks con 
los que cuenta el Barça 
en la parte ofensiva, Ansu 
Fati se ha ganado entrar 
en la dinámica del primer 
equipo y ser un jugador 
más que importante. 
Pinta a estrella mundial, 
pero veremos que nos 
depara la trayectoria de 
este joven diamante del 
fútbol. 

El
 HASTA EL MOMENTO 

ES EL JUGADOR 
REVELACIÓN DE LALIGA

Adrián Contreras
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P R E M I O S  I N D I V I D U A L E S

 THE   BEST   HACE 
JUSTICIA   CON 
LEO   MESSI

Por fin el mundo del fútbol, en este caso, 'The 
Best', premia al mejor jugador del mundo y 
no al mejor jugador del equipo que ha ga-
nado el título más importante, la Champions 
League.

El favorito era Virgil Van Dijk, teniendo en 
cuenta el criterio con el que se había elegi-
do al ganador de las pasadas ediciones. El 
propio defensa neerlandés, en la rueda de 
prensa posterior a conquistar la Champions 
con el Liverpool, aseguró que el premio a 
mejor jugador del mundo debería ser para el 
propio Messi. Esas declaraciones no fueron 
precisamente las que se termina llevando el 
viento, ya que Van Dijk le dio la máxima pun-

tuación al crack argentino en las votaciones 
de los premios 'The Best'. Hasta el favorito a 
hacerse con el galardón reconoció no estar al 
nivel del astro blaugrana.

Y todavía hay personas que intentan de-
sprestigiar a Messi tachándolo de injusticia... 
¿Se imaginan que cualquier jugador hubiera 
conseguido lo que Leo Messi esta tempo-
rada? 54 goles en 58 partidos, Bota de Oro 
(sexta en su cuenta personal), Pichichi de La 
Liga (por sexta vez en su carrera), máximo 
goleador de la Champions League (12 goles 
en 10 partidos), máximo asistente de La Liga, 
candidato al premio Puskas por su golazo 
ante el Betis, campeón de La Liga y de la Su-

percopa de España, finalista de la Copa del 
Rey (se convirtió en el primer jugador de la 
historia de la Copa en marcar en seis fina-
les diferentes y superó los 50 goles en dicha 
competición) y por último, es el futbolista que 
más goles de falta ha marcado en las princi-
pales ligas europeas.

Virgil Van Dijk hizo un temporadón con el Liv-
erpool y Holanda y es muy respetable que 
haya personas que opinen que se lo merecía 
él más. Hubiera sido muy bonito también que 
un defensa fuese premiado con 'The Best', 
pero decir que lo de Leo Messi fue una in-
justicia... ganó en las votaciones con contun-
dencia, unas votaciones en las que el mundo 
del fútbol decide (entrenadores, capitanes, 
periodistas).

Messi es 'The Best', se lo merece, entiendo 
que en mayor o menor medida pero no es 
una injusticia. Es el mejor en la creación de 
jugada, con una visión de juego increíble, 
es capaz de plasmar en un campo de fút-
bol lo que otros jugadores de su especie no 
son capaces ni de imaginar, una máquina de 
goles y de dar asistencias. Con un talento in-

comparable con el que lleva gobernando en 
el fútbol mundial más de 10 años.

Con este galardón, Leo Messi refuerza su 
candidatura para el Balón de Oro, aunque el 
favorito sigue siendo Virgil Van Dijk, ya que el 
premio lo otorgan los periodistas y esa fue la 
única de las 4 vías que no eligieron a Messi 
como 'The Best'.

Y no hay que pasar por alto el desplante de 
uno de los tres candidatos, Cristiano Ronal-
do, que dejó plantado a la FIFA en esta gala 
por segundo año consecutivo, casualmente, 
en esos dos años el portugués no fue ga-
nador del premio 'The Best'. En 2018 se lo 
llevó Modric y en 2019, el galardón fue para 
su eterno rival, Leo Messi. En esta ocasión 
el delantero de la Juventus no acudió ale-
gando unos problemas musculares que han 
generado mucha polémica ya que Cristiano 
Ronaldo se encontraba en Turín y la gala fue 
en Milán... era uno de los tres aspirantes a 
llevarse el premio, el que más cerca estaba y 
el que no estuvo presente. 

Adrían Contreras

El crack argentino del FC Barcelona, Leo Messi, supera a Van Dijk y 
Cristiano Ronaldo y se proclama 'The Best' 2019
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EL   NUEVO 
SANTIAGO 
BERNABÉU 
ECHA A ANDAR

Claudia Umpiérrez arbitrando un partido en Uruguay. La 
jueza ha sido capaz de romper las barreras de género 
en América y en el mundo del fútbol

Stéphanie Frappart, Manuela 
Nicosi y Michelle O’Neal. El trío 
arbitral femenino que ha hecho 
historia dirigiendo la final de la 
Supercopa de Europa entre el 
Liverpool y el Chelsea

Las obras del nuevo coliseo blanco 
ya han empezado. Se estima 
que durarán algo más de 3 años 
y representan una inversión de 
525 millones de euros. Entre los 
elementos más destacados se 
encuentran el marcador 360 grados 
y el techo retráctil.

LAS  MUJERES 
MARCAN  UN  GOL   A  LA 
SOCIEDAD

El deporte rey deja paso a las mujeres. 
El deporte más conocido en España y 
en el mundo está de enhorabuena, y es 
que poco a poco el papel de la mujer 
en el fútbol se está normalizando. La 
liga de fútbol femenina en España, la 
Primera Iberdrola, está en pleno auge. 
Los telediarios deportivos hablan 
de nuevos fichajes, y los estadios 
empiezan a llenarse para ver jugar a 
las chicas. El pasado mes de marzo, el 
fútbol femenino batía su propio récord 
al reunir en el Wanda Metropolitano 
(nuevo estadio del Atlético de 
Madrid) una cifra de más de 60.000 
espectadores en un encuentro que 
enfrentaba al Atlético de Madrid con el 
FC Barcelona. Lo que se pretende es 
que el nivel de colegiadas este acorde 
con el auge del fútbol femenino en 
España.

Sería raro en España ver un partido 
de fútbol masculino arbitrado por 
mujeres, y para encontrarlo, habría 
que ir hasta la Tercera División. De los 
15.000 árbitros activos en el territorio 
español, solo 600 de ellas son mujeres. 
Las cifras hablan por si solas de la 
diferencia que hay entre colegiados y 
colegiadas.

Históricamente han sido las duras 
pruebas físicas el principal obstáculo 
para las mujeres. Marisa Villa (ex-
árbitra asistente de fútbol. Saltó a los 
medios de comunicación españoles el 
14 de julio de 2007 por convertirse en 
la primera mujer árbitra asistente de 
Primera División de fútbol. Actualmente 

es responsable del arbitraje femenino 
en la Federación) sabe bien de este 
tema, y probablemente siempre tenga 
presente aquella dura prueba de 
velocidad que no superó por unas 
décimas, y que la dejó fuera de la 
Primera División en el año 2007, y 
donde asegura que hasta hace unos 
años las pruebas a nivel internacional 
eran diferentes a las pruebas exigidas 
por España, y que mientras muchas 
mujeres superaban las pruebas 
internacionales, no podían hacer lo 
mismo en España debido a la dificultad 
que poseían las pruebas.

Testimonios cuentan que otras veces, 
cuando ya estás en el terreno de juego 
haciendo tu trabajo, reciben insultos 
por ser mujeres, dando a entender que 
éstas no sirven para arbitrar un partido 
de fútbol masculino, y piensan que 
el fútbol masculino y femenino es un 
deporte diferente, cuando en realidad 
las normas de juego y arbitraje son las 
mismas.

El año pasado, fue la Federación 
Española de Fútbol la que colgó en sus 
redes sociales un video recordando 
los insultos machistas que sufren 
muchas colegiadas en los campos, 
animando así a participar en la lucha 
contra la violencia de género. En estas 
cuestiones, entraríamos en problemas 
sociales, ya que hay personas a 
favor y en contra de que se de 
‘publicidad’ a estos acontecimientos 
tan desagradables, pues en muchas 
ocasiones es la misma publicidad 



Pastrana es la primera mujer en pitar un partido 
de primera división del país centroamericano. 
Mariana de Almeida, original de Argentina es la 
segunda mujer en debutar en la Primera división 
de Argentina, su primer juego fue en 2017, cuando 
Patronato y Newell's se enfrentaron. Gisela Trucco 
es la primera abanderada en participar en un juego 
de la Superliga de Argentina. Gisela Bosso, también 
de Argentina, hizo su debut en noviembre de 2017, 
y fue asistente número 2 del central Ariel Penel en 
el partido que disputaron Olimpo y Godoy Cruz, 
o Yersinia Correa, con 27 partidos de experiencia 
en la Primera División de Venezuela entre otras 
muchas en países como México y Brasil.

Noticias más recientes nos ponen directamente en 
Uruguay, donde Claudia Umpiérrez será la primera 
árbitra de Sudamérica en dirigir un Mundial de 
Fútbol masculino. La FIFA ha dado a conocer las 
designaciones arbitrales para el Mundial Sub 17 
que se jugará el próximo 26 de octubre al 17 de 
noviembre y entre los 20 tríos elegidos destaca la 
presencia de Claudia Umpiérrez, la jueza uruguaya 
que viene de arbitrar en la Copa del Mundo 
femenina. "El arbitraje para mí es una pasión, es 
forma de vida. Es insistir, persistir, resistir y nunca 
desistir. A mí lo que me gusta es estar dentro de 
la cancha: ahí uno se olvida de los problemas 
de la vida y disfruta", comentó Umpiérrez en una 
entrevista que le realizó el canal oficial de FIFA.
La uruguaya formará un trío arbitral junto a 
la también uruguaya Luciana Mascarana y la 
ecuatoriana Mónica Amboya. 

Mientras que en Europa parece que las mujeres 
empiezan a tomar un poco más de voz en el tema 
futbolístico, otros países siguen a la espera de que 
las leyes cambien, siendo así iguales para hombres 
y mujeres. Hace unos días, una joven se suicidaba 
en Irán como señal de protesta por no poder entrar 
en un campo de fútbol. Ésta, había sido condenada 
a seis meses de cárcel por intentar acceder a un 
estadio en Teherán, algo que está prohibido en Irán 
desde el triunfo de la Revolución Islámica de 1979.

Otra situación parecida es la que viven las mujeres 
en Afganistán, donde Kelly Lindsey, seleccionadora 
femenina de Afganistán relata su lucha contra los 
abusos sexuales sistemáticos y afirma que “Las 
afganas arriesgan su vida para jugar al fútbol”
“Estas son las mujeres más fuertes que he 
conocido”, observa. “No lo habría dicho la primera 
vez que nos vimos. Parecían tiernas, amables y 
cariñosas; pero cuando luego escuchas la lucha 
cotidiana a la que están sometidas... Solo ir de 
casa al entrenamiento para ellas es atravesar un 
campo de batalla. Están dispuestas a arriesgar su 
vida para estar en un campo de fútbol. ¡No puedes 
romper a estas mujeres! Sometes a otros atletas 
a un entrenamiento extremo y podrían sentirse 
rotos al final. A estas mujeres las puedes exponer 
a cualquier cosa y nunca perderán el espíritu”. 
Afirma la seleccionadora femenina del país afgano. 

“No creo que la gente que no conozca Afganistán 

se haga una idea de la batalla cotidiana que estas 
niñas libran en sus propios hogares. Hacemos 
pruebas a niñas que vienen a entrenar con nosotros 
a la federación y sus familias ni se enteran. Porque 
tienen tantas ganas de jugar al fútbol que, aunque 
sus familias no lo aprueban, se arriesgan incluso 
en su propia casa. Ellas creen que el fútbol puede 
cambiar la cultura en su país. Creen que puede 
existir otra perspectiva. Para ellas el fútbol es la 
vida”.

Después de estos acontecimientos, buenos en 
Europa y en Sudamérica y tristes en países como 
Irán y Afganistán entre otros, da a pensar la ‘suerte’ 
que tienen algunas mujeres en -aunque con un 
gran esfuerzo y a contracorriente- poder llegar a 
la élite en el fútbol, al contrario que otras muchas 
mujeres, que aunque luchan cada día, nunca 
lograrán conseguir su principal objetivo. 

¿Y si fueran las mujeres las directoras técnicas de 
equipos masculinos de fútbol profesional? Aunque 
suene a broma, las ha habido, aunque en ocasiones 
su experiencia no sea la más gratificante. En 2014, 
fue seleccionada como directora técnica del club 
francés Clermont Foot, lo que la convirtió en la 
primera mujer en ocupar el puesto de DT de un 
equipo profesional masculino de manera oficial, y 
también se convirtió en la primera mujer en dirigir en 
una de las cinco grandes ligas del fútbol mundial. 
Sin embargo, en junio de ese mismo año decidió 
renunciar al puesto por “total amateurismo” y “falta 
de respeto” por parte del club, “No soy más que 
una cara para atraer publicidad”, esgrimió Costa 
al presentar la dimisión. Fue reemplazada por otra 
mujer, Corinne Diacre: exfutbolista internacional 
francesa y la primera mujer en obtener el título 
oficial de entrenadora en Francia. Otro ejemplo 
a seguir para las mujeres es Patrizia Panico, que 
se ha convertido en la primera mujer entrenadora 
de fútbol de un equipo masculino italiano (sub-16) 
“Todavía hay muchos muros por derribar, pero creo 
que es una decisión que puede ayudar a hacerlos 
caer. Ser la primera mujer en el banquillo de una 
selección masculina es un gran logró” afirmaba la 
italiana. 

El fútbol femenino está en pleno auge, de eso no 
cabe duda. Aún así, lo que las mujeres desean en la 
sociedad es la igualdad entre hombres y mujeres, 
reclamando el mismo derecho entre unos y otros. 
Lo que nos han dejado claro todas estas mujeres 
que han luchado -y acto seguido han conseguido- 
cumplir sus sueños llegando a lo más alto del 
fútbol, es que cuando te propones una cosa, la 
puedes conseguir. Y qué más da si es más fácil o 
más difícil de alcanzar, si lo importante es pararte 
a pensar una vez alcanzada la meta de lo que has 
aprendido por el camino. 

Las mujeres están dando un paso importante en la historia del fútbol mundial. 
Ya son muchas las colegiadas que protagonizan importantes encuentros 
(como Frappart, que pitó la final europea disputada entre el Liverpool y 
el Chelsea), las que entrenan en equipos de fútbol y las que, contra todo 
pronóstico, logran llegar a la élite del fútbol en países donde este deporte no 
está bien visto en mujeres. La sociedad parece avanzar y el mundo futbolístico 
aplaude esta situación

ASÍ HAN 
CONSEGUIDO 
LLEGAR A LA ÉLITE 
MUNDIAL

la que hace que aquellos que discriminan a las 
mujeres se vean más fuertes y sigan haciéndolo, 
teniendo como apoyo el hacerse famoso de alguna 
manera u otra.

Según datos del Comité Técnico de Árbitros (CTA) 
de la Real Federación Española de Fútbol (RFEF), 
los hombres que arbitran cobran 22 veces más 
que las mujeres, siendo su sueldo de 3.600 euros 
por partido, una cifra muy superior a los 170 que 
se llevan ellas por el mismo trabajo.

Poco a poco parece que las cosas empiezan a 
ponerse a favor de las mujeres, y este mes de 
agosto ocurrió un acontecimiento especial, pues 
fue la primera vez en la historia del fútbol que 
una mujer arbitró una final europea masculina. 
La francesa Stéphanie Frappart, que dirigió la 
definición del Mundial femenino entre Estados 
Unidos y Holanda, fue elegida por la UEFA para 
impartir justicia en la final entre Liverpool y Chelsea, 
asistida por su compatriota Manuela Nicolosi y 
Michelle O'Neill, de la República de Irlanda.

Antes del encuentro, en la rueda de prensa antes 
del partido, Frappart dijo que iba a demostrar 
que tanto ella como sus compañeras son 

tan competentes como sus ‘colegas’ árbitros 
masculinos. "No hay mucha diferencia; el fútbol es 
el mismo. Son los equipos los que juegan distinto, 
pero es el mismo juego para hombres y mujeres, 
y para mí como árbitro me es lo mismo arbitrar 
a hombres que mujeres. Desde luego mi vida 
cambiará, porque seré más popular ahora que 
cuando estaba en la primera división en Francia, 
pero conozco el equipo y también mis emociones, 
sé cómo controlarlas y cómo entrenarme. No es mi 
primera misión, así que estoy preparada".

La Federación Francesa ha designado a Frappart 
como árbitro principal para la temporada 19-20, 
uniéndose a nombres como Bibiana Steinhaus, 
primera mujer en arbitrar en la Bundesliga, o 
Nicole Petignat, que dirigió partidos de la fase de 
clasificación de la Copa de la UEFA entre 2004 y 
2009.

Hablamos ahora de Sudamérica, que quizá sea el 
continente en el que deberíamos fijarnos para tomar 
ejemplo, ya que son muchas las que ya pueden 
decir que son afortunadas al haber pitado o asistido 
un partido. Claudia Umpiérrez fue la primera mujer 
en participar en la Primera División de Uruguay, 
debido a su buen desempeño. Melissa Borjas 

Carla Gil
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01
CUÁNDO SERÁ

El ídolo de Boca Juniors se despedirá de la 
pelota este 12 de diciembre en la "Bombonera", 
en la despedida estarán equipos campeones 
del mundo del 2000 ante el Real Madrid y el 
del 2007 que venció a Gremio por Libertadores 
con un global de 5-0. Dirigidos por Carlos 
Bianchi y Miguel Russo respectivamente.

02
EN CUÁNTOS EQUIPOS JUGÓ RIQUELME

"Román" en Boca jugó dos temporadas entre  
1996-2001 y 2007- 2014, Barcelona 2002-
2003, Villarreal 2003- 2006 y Argentinos Juniors 
2014.

04
CUÁNTOS PARTIDOS Y GOLES

Riquelme tiene 586 partidos jugados y 142 
goles, en la Selección Argentina lleva 82 
partidos y 26 goles.

03
CUÁNTOS TÍTULOS GANO

En el "xeneize" ganó 11 títulos que son Torneo 
Apertura 1998, Torneo Clausura 1999, Torneo 
Apertura 2000, Copa Libertadores 2000, Copa 
Intercontinental 2000, Copa Libertadores 
2001, Copa Libertadores 2007, Recopa 
Sudamericana 2008, Torneo Apertura 2008, 
Torneo Apertura 2011 y Copa Argentina 
2011/12.

En Villarreal ganó 2 Copas Intertoto de la UEFA 
en el 2003 y 2004, En la Selección Argentina 
ganó cuatro títulos como el Sudamericano 
Sub-20 en 1997, Copa Mundial Sub-20 en 
1997, Torneo Esperanzas de Toulon en 1998 y 
el Oro en los  Juegos Olímpicos de Pekín 2008, 
Román antes de ir a las divisiones inferiores de 
Boca se formó en las divisiones inferiores de 
Argentinos Juniors donde en el 2014 volvería 
para ascenderlo a la liga argentina Y se retiraría 
del fútbol en ese mismo año.

05
CURIOSIDADES

En el Barcelona solo estuvo una temporada 
porque estaba muy enojado con el entrenador 
Louis Van Gaal, decidió irse a Villarreal donde 
llegó a una semifinal de Champions League 
que erró un penal decisivo ante el Arsenal 
y quedaron eliminados, ese torneo fue una 
de sus cuentas pendientes como haber 
participado en más Mundiales porque solo 
participó en el Mundial de Alemania 2006, en 
Boca es considerado el máximo ídolo de su 
historia.

Hace su partido de 
despedida

H E C H O S   H I S T Ó R I C O SJAMESA N Á L I S I S

Tras su salida del Bayern Múnich, era incierto su destino. 
Se habló de Napoli y Atlético de Madrid; pero, no eran sus 
convicciones. Él quería una nueva oportunidad, quería 
ser el mismo jugador que enamoró en el 2014, año en 
que fichó para el Real Madrid. Así sucedió. Llegó al Real 
Madrid y, rápidamente, su ilusión, su deseo de volver a lucir 
la casaca blanca, se derrumbó, pues era de los jugadores 
transferibles, el entrenador no deseaba contar con él.

Sin embargo, el mercado de fichajes cerró y no salió de la 
Casa Blanca. Y, finalmente, tras 825 días (dos años, tres 
meses y tres días) James volvió a disputar un partido oficial 
con la camiseta del Real Madrid. Lo hizo en la segunda 
jornada de La Liga, donde fue un jugador participativo, 
destacado técnicamente y con un compromiso defensivo 
que pocas veces se había visto en él.

De transferible a indiscutible

Juan David Tibaduiza Julián Menéndez

R O D D R Í G U E Z

Se pensaba que la titularidad y la oportunidad de tener una 
temporada exitosa con el Real Madrid estaban aseguradas, 
mas no fue así. Cuando Zinedine Zidane volvió a tener la 
plantilla del mediocampo recuperada, James volvió al lugar 
de siempre: al banco. La prensa aún no comprende esta 
decisión, ya que el colombiano, en cada minuto, con cada 
pase, con cada acción dentro de la cancha muestra un 
nivel superior a varios jugadores que son titulares en este 
incomprensible Real Madrid.

Juan Román 
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UNA TEMPORADA DE 
MATRÍCULA DE
HONOR

El Juvenil “A” del Granada CF logró durante la 
temporada 2018-2019 un hito histórico para su 
cantera al quedar como segundo clasificado en 
el Grupo 4 División de Honor, logrando, por tanto, 
una inédita clasificación para la Copa del Rey que 
le enfrentó al FC Barcelona

Los hombres dirigidos por Rubén Torrecilla 
y Diego Maínz, y preparados por Juanjo 
Castilla, consiguieron clasificarse por 
primera vez en la historia del club andaluz 
para la Copa del Rey tras terminar como 
segundos en su Liga, siendo superados 
únicamente por un Sevilla que mostró 
intratable, pero que solo aventajó en 
seis puntos al conjunto que juega bajo la 
Alhambra. 

El Granada logró clasificarse tras vencer 
en el último partido de Liga al Málaga 
por dos goles a cero, haciendo buena 
la condición de depender de sí mismo, 
puesto que el tercer clasificado, el Betis 
no logró alcanzar al conjunto dirigido por 
Torrecilla. 

El primer juvenil ‘granaino’ superó en la 
clasificación a equipos como el Málaga, el 
Betis o el Almería, y por tanto optó a una 
de las plazas que dieron derecho a entrar 
en los octavos de final de la Copa del Rey. 
Ahí esperaría el Barça de Tena, Ansu Fati 
o Jandro. El partido de ida fue dominado 
por el conjunto nazarí, consiguiendo 
dominar a su rival y adelantarse hasta 
en dos ocasiones. Finalmente el partido 
terminó 2-2, quedando todo abierto para el 
partido de vuelta. Allí, en tierras catalanas, 
el Granada también plantó cara pese a 
acabar perdiendo 3-0, terminando así con 
el sueño de un gran grupo humano.

El día en que 
La  Plata  se 
disfrazó de 
Nápoles

Diego Armando Maradona. Palabra mayor en el fútbol 
mundial, sagrada en la Argentina, decidió volver a 
ponerse el buzo de entrenador y para el asombro de 
todos, eligió el de Gimnasia.

Diego, como si fuera un simple mortal, 
tras su aventura en México, con Dorados 
(donde llegó a dos finales, con caídas, 
para ascender), buscará revancha 
en el fútbol argentino tras 23 años. La 
noticia surgió hacia finales del mes de 
agosto. Primero como un rumor vestido 
de imposible. Pero con el correr de 
los días, los periodistas empezaron a 
informar sobre encuentros del astro con 
el presidente del Lobo.

 Tras algunas idas y vueltas, se confirmó: 
Diego Armando Maradona vuelve a dirigir 
en el fútbol argentino. Esas diez palabras 
lograron que, en una ciudad inundada de 
emoción y locura, empezara a generarse 
una fila interminable de hinchas (y no) 
en la puerta del club que buscaban 
asociarse.

Con dinero fresco en las arcas de 
Gimnasia, gran noticia para una 
institución golpeada en lo económico, 
miles de socios nuevos tachaban los 
días en su calendario para ver salir a 
su flamante DT por la manga. La fecha 
FIFA de septiembre no puso paños 
fríos a semejante pasión. Se realizó una 
práctica a estadio repleto, tal como si 
fuera un encuentro por los porotos, al 
mejor estilo europeo cual presentación 
de un fichaje estrella, solo para ver a ese 
hombre darle indicaciones a sus nuevos 
dirigidos. Estadio colmado únicamente 
para presenciar sus primeras palabras 
como cabeza de grupo y verlo juguetear 
con la pelota.

El debut, con derrota ante el último 
campeón de la Superliga, no apagó 
el frenesí que se respira en la ciudad 
de las diagonales. Al contrario, la fe se 
renueva para lo que viene. Fe en quien, 
paradójicamente, muchos consideran el 
Dios del fútbol.

Ah, por cierto, me olvidaba de decirles: 
Gimnasia está peleando por no 
descender a la segunda categoría. El 
milagro por dejarlo en primera, está en 
marcha.

Carlos Cabrera

Rafael Peinado
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